
гда забывать —  Славутич
строился руками представи
телей восьми республик 
бывш его Союза, поэтом у он 
является памятником д р у ж 
бы народов. К сожалению , 
в этот год к нам не приеха
ли строители Прибалтийских 
государств, Грузии, А з е р 

байджана, некоторы х других 
стран, но прислали теле
граммы: они о нас помнят, 
не забывают. Приехала д е 
легация города-побратим а 
Калинковичи из Беларуси, 

прибыл руководитель строи
тельства арм янского ком 
плекса Петросян. Словом, 
город  не забывается никем,

В этот день желаем славут- 
чанам счастья, здоровья, ра
дости и надеемся, что так 
и будет. А  со стороны М ин- 
чернобыля мы оказывали и 
будем оказывать славутча- 
нам посильную  пом ощ ь и 
поддерж ку». Представитель 
Президента по Ч ернигов
ской области В. В. М ельни
чук: «Прекрасный город,
чудесные люди».

Да, самое ценное, что 
есть в Славутиче, это люди, 
которые умею т и отдыхать, 
и праздновать, К сож але
нию, не м ного  в последнее 
время у них праздников, 
больше неопределенности,

...Надежды яркие краски
Пусть это ком у-то пока

жется нескром ны м , но «Ве
стник Чернобыля» считает 
себя причастным к станов
лению, развитию, будущ ем у 
города Славутича, посколь
ку газета, как никакое д р у 
гое издание, посвятила ему 
весьма значительный объем 
своих полос. Листая пож ел
тевшие от времени редак
ционные подш ивки, вся 
ж изнь города видится, как 
на ладони: вот первый к и р 
пич, полож енны й в основа
ние будущ его  ж илого  до 
ма, вот первый м етр д о 
р о ж н о го  полотна, вот от
крытие узла связи, счастли
вые лица первых сорока 
трех новоселов... Вряд ли 
сейчас кто-то из жителей 
города вспомнит, что п е р 
вые ключи от славутичских 
квартир вручал бывший 
председатель исполкома го 
родского  Совета народных 
депутатов А, Т. Паньков, ко 
торый смотрит со страниц 
наш его издания. «Вестник...» 
впервые «тиснул» о началь
нике потока Славутичстроя 
ДСК-5 Тбилгорстроя Г. В. 
Ш ихашвили, руководителе 
латвийского комплекса Э. В. 
Бергене, начальнике СМ У-6 
А рм ении Е. С. Петросяне; 
с наших страниц впервые 
прозвучала критика в адрес 
руководящ их вершин, сле
тевшая с уст первого  глав
ного  архитектора города 
Анатолия Готальского: «П о
чему объекты соцкультбы
та отодвинуты на второй 
план?».

Тогда, в 1988-м, заведую 
щий Славутичским гороно  
В. К. Ж игалло произнес: «В 
Славутиче будет построено 
три школы, каждая на 1266 
учащихся». Время поправи
ло этого руководителя: се
годня уж е стоит вопрос о 
пятой (!) школе, без кото 
рой город  буквально зады
хается (кто м ог предполо
жить в то время, что город  

 чернобыльских атомщ иков 
по темпам прироста м оло
деж и превзойдет самые 
смелые планы?). Были и 
сомнения, типа: «У Славу
тича —  нет будущ его», выс
казанные бывшим начальни
ком «Укрэнергостроя» В. Т. 
Кизимой, А  вот репортаж  с 
первого празднования Дня 
города... Славутич ещ е не 
приобрел свои современные 
ф орм ы : ещ е его  центр
представляется уединенным 
уголком , среди сосен и бе
рез. нет еще Дома исскуств, 
универсама, обш ирной пло
щади, на которую   смотрят 
сейчас окна ресторана, о з 

доровительного комплекса, 
м естного телевидения... О 
тех временах, когда здесь 
будут происходить самые 
массовые, самые зрелищ ные 
м ероприятия в ту пору ни
кто и не помышлял.

Правда, оговорю сь, есть 
один человек, которы й м ы с
ленно знал, что собой бу
дет представлять Славутич. 
Речь идет о нынеш нем мэ
ре города В. П. Удовичен
ко. И действительно, если 
вам понадобится букваль
но все узнать о городе, о . 
новостройках, что значится 
в планах, каким он будет —  
лучше Владимира Петровича 
этого никто не сделает. А 
рассказывает он о своем 
Славутиче увлекательно, на
ходит такие слова, что не 
влюбиться в го р о д  просто 
невозм ож но. И, первое, что 
сделал мэр в День праздно
вания города это подвел к 
карте, занимающ ей полсте
ны в его кабинете, расска
зал, что намечается . пост
роить, что вводится в экс
плуатацию. Например, п р е 
образится стадион: появят
ся трибуны для зрителей, 
световые вышки, Славутча- 
не въедут в новые коттед
жи, дома, магазины. Город 
получит шесть зон отдыха... 
А  на вопрос, что для него, 
как мэра, значит День Сла
вутича, Владимир Петрович 
сказал: «Это подведение
итогов за прош едш ий год. 
Нам удалось ввести в экс
плуатацию Дом культуры, 
благоустроить центральную  
площадь, есть неплохие ре 
зультаты в хозяйственной 
деятельности. О днако в этот 
день я хочу напомнить —  
такое мы не долж ны  нико-

кто прилож ил усилия и свои 
человеческий талант в его 
создание».

Действительно, есть чем 
гордиться строителям. Об 
этом говорил заместитель 
министра М инчернобыля, 
бывший руководитель укр а 
инских сельских строителей 
В. Я  Пинчук: «В 1989 году 
наши рабочие построили в 
Славутиче украинский квар
тал, чем мы очень горды.

меньш е уверенности, будут 
ли они продолжать жить в 
Славутиче, или придется пе
реселяться в д ругой  город. 
Об этом не м о г не сказать 
даже в такой праздничный 
день і председатель Цен
трального комитета проф 
союза работников атомной 
энергетики и пром ы ш ленно
сти! Украины Александр 
Ю ркин: «Всё прекрасно
знают, что вывод из экс-

плуатации Чернобыльской
АЭС напрямую  связан с 
будущ им  города. Его суд ь
ба непредсказуема. И лю ди 
оказались в тяжелой ситуа
ции, и станция, и город, 
как говорится. —  куда не 
кинь всю ду клин».

И все же... И все же пра
здник состоялся. С утра и 
до поздней ночи с эстрады 
на центральной площади 
звучали песни, шутки, тан
цевали как известные во 
всем м ире коллективы, так 
и совсем юные, учащиеся 
Славутичской школы ис
скуств. В гости к славутча- 
нам приехали Государствен
ный заслуженный академи
ческий украинский народ
ный хор им. Г. Г. Веревки, 
заслуженный ансамбль пес
ни и танца «Дарничанка», 
народные артисты Украины 
Василий Зинкевич, А н а то 
лий Паламаренко (прим еча
тельно, что последний при
нимал участие в концерте, 
посвящ енном первом у Дню 
Славутича), заслуженные ар 
тисты Украины Виталий Би- 
лонож ко, Оксана Билозир, 
Нина Ш естакова и др. С 
вертолета на зеленый газон 
стадиона спустились девять 
параш ютистов, раскрасив 
яркими красками небо над 
Славутичем. Словом, было 
на что посмотреть и что п о 
слушать —  скучаю щ их лиц 
не было видно. Люди вм ес
те с артистами танцевали, 
пели, смеялись. То есть бы
ла создана такая празднич
ная атмосфера, что все, со 
бравш иеся в тот день на 
площади, слились в один 
организм  —  красивый и ве
селый. Не побою сь, если 
скажу, что таких праздни
ков, например, и в Киеве 
не было. О собенно впечат
ляю щ им  было зрелищ е, ко 
гда город, опустившись в 
сум ерки, расцвел п р о ж е к

торами а в небе вспыхнули 
гроздья салюта. В этот м о 
мент Василий Зинкевич ис
полнял песню, а которой 
поется о надежде, о необ
ходимости верить, любить... 
Эти слова очень подходят 
к Славутичу, город у  ю ном у, 
но с такой слож ной судь
бой.

А закончить репортаж  
мне хотелось бы словами 
В. П. Удовиченко, когда мы 
очутились рядом  во время 
праздничного ф ейерверка: 
«Посмотрите вокруг, какие 
лица, какой восторг. Нет, не 
верю  что у наш его города 
нет будущ его  —  судьбу его 
виж у прекрасной и люди в 
нем будут счастливы. Так 
будет».

Виталий РОМАНОВ.


